
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 11 по 18 февраля 2022 года 

 

Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников аппарата 

Думы Ставропольского края 

14 февраля состоялось еженедельное рабочее совещание депутатов и 

сотрудников аппарата Думы под председательством Николая Великданя. 

Одним из центральных стал вопрос о росте цен на социально значимые 

продовольственные товары. Первый вице-спикер Думы Виктор Гончаров 

отметил, что индекс цен на продовольственные товары за прошлый год 

вырос на 114,8%, что выше среднего показателя по России, примерно, на 4%. 

Председатель комитета по экономическому развитию и собственности Юрий 

Белый одним из эффективных путей решения проблемы назвал увеличение 

производства овощей и мяса в регионе. По мнению депутата, это позволит 

усилить конкуренцию на рынке и приведет к снижению розничных цен. 

Кроме того, прозвучало, что вопрос стабилизации розничных цен на 

отдельные виды социально значимых продовольственных товаров первой 

необходимости требует федерального регулирования по установлению 

предельно допустимой наценки. Председатель Думы Николай Великдань 

поручил профильному комитету провести совещание по этому вопросу с 

участием краевого Минсельхоза, комитета по пищевой и перерабатывающей 

промышленности и сельхозтоваропроизводителей (10 публикаций). 

Информация о еженедельном рабочем совещании в Думе 

Ставропольского края, которое прошло 7 февраля, была опубликована в 

газете "Кавказская здравница" от 12 февраля. 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Газета "Ставропольские ведомости" от 14 февраля опубликовала 

информацию о первом в 2022 году заседании Думы Ставропольского края. 

Депутаты рассмотрели 13 вопросов повестки, среди которых базовый закон о 

молодежной политике и закон, направленный на решение проблемы 

обманутых дольщиков в регионе. На заседании были приняты и 

корректировки в бюджет Ставрополья 2022 года. Депутаты поддержали 

увеличение расходной части краевой казны более чем на 1 миллиард рублей 

за счет остатков средств, сложившихся на 1 января текущего года. Теперь с 

учетом изменений общий объем расходов краевой казны составит 151 

миллиард 599 миллионов рублей (2 публикации). 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

24 февраля, опубликовала газета "Ставропольская правда", № 17 от 18 

февраля (5 публикаций).  
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутат Думы Ставропольского края Петр Коротченко 

прокомментировал ситуацию с поддержкой АПК после введения экспортных 

пошлин на зерно и масличные. Ситуация для производителей зерна сегодня 

критическая, настаивает краевой парламентарий. По его словам, 

рентабельность производства на фоне экспортной пошлины у них упала, а 

поддержка, которую они получают, несоразмерна уплаченным пошлинам. За 

счет средств, которые изымают у производителей зерна, помощь получают 

другие направления АПК. Растениеводы вынуждены искать способы 

сохранения рентабельности и снижают посевы пшеницы, потому что затраты 

у них выросли (только удобрения за год подорожали в два раза), а цены на 

пшеницу остались на прежнем уровне, при этом цены на хлеб растут, потому 

что их определяет не пошлина, указывает Коротченко (24 публикации). 

В Ставрополе состоялся митинг, посвященный Дню памяти земляков, 

погибших при исполнении служебного долга за пределами Отечества. 

Участие в нем приняли депутаты Думы края Виктор Лозовой, Сергей 

Шевелев и Дмитрий Шуваев. Собравшиеся почтили минутой молчания 

память солдат и офицеров, проявивших доблесть и мужество. Участники 

митинга возложили цветы к памятнику воинам-интернационалистам (20 

публикаций).  

Министр экономического развития края Сергей Крынин на заседании 

комитета по инвестициям, курортам и туризму краевой Думы озвучил 

размер инвестиционного портфеля Ставрополья: 266 проектов за 275 млрд 

рублей, из которых освоено уже более 96,8 млрд рублей. Создано около 2,6 

тыс. рабочих мест. Также на территории индустриальных парков региона 

реализуются инвестпроекты общей стоимостью порядка 57 млрд рублей. 

Будет создано около 4 тыс. рабочих мест (20 публикаций).   

Почти 85 миллионов дополнительных средств получит турсфера 

Ставрополья в 2022 году. Об этом шла речь на заседании комитета Думы 

Ставропольского края по инвестициям, курортам и туризму. Из них 70 

миллионов пойдет на поддержку малого и среднего бизнеса - компании 

смогут возместить затраты на приобретение необходимого оборудования. 

Дополнительные деньги направят на работу МФЦ всего региона. Более 860 

тысяч рублей дополнительных средств получит госпрограмма Ставрополья 

"Туристско-рекреационный комплекс". Порядка 212 тысяч рублей выделят на 

организацию однодневных обзорных экскурсий по туристическим 

маршрутам края для детей с ограничениями по здоровью. "Организация 

детского туризма на Ставрополье - одно из ключевых направлений развития 

туристической сферы края. Молодое поколение ставропольцев должно 

знать историю Ставропольского края и гордиться ею. Комитет в своей 

работе будет и в дальнейшем уделять повышенное внимание развитию 

детского туризма", -  отметил Дмитрий Шуваев (18 публикаций). 

Информация о заседании комитета также стала центральной темой 

очередного выпуска программы "Парламентский вестник" на телеканале 

"Своё ТВ" от 16 февраля. 
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В Госдуме поддержали предложения "Единой России" по защите 

людей от бродячих собак. В законодательство планируют внести изменения 

по формированию ответственного отношения к животным у самих 

владельцев.  Речь идет о комплексе мер, которые упорядочат правила 

обращения с животными, в том числе - безнадзорными, сообщил первый 

замглавы комитета Госдумы по экологии, природным ресурсам и охране 

окружающей среды Владимир Бурматов по итогам заседания рабочей группы 

по подготовке изменений в законодательство РФ, направленных на защиту 

граждан от нападения бродячих собак. "В средствах массовой информации 

все чаще появляются сообщения о случаях нападения бродячих собак на 

людей. Проблема безнадзорных животных снова выходит на первый план. Те 

рычаги, которые существуют в законодательстве на краевом уровне, мы 

уже используем. Но очевидно, что необходимо вносить изменения в 

федеральный закон, чтобы быстрее и эффективнее решать проблему. Мы 

проработаем с краевым управлением ветеринарии предложения по внесению 

изменений в федеральный закон, регламентирующий порядок обращения с 

безнадзорными животными", - сказал председатель Думы Ставропольского 

края Николай Великдань (7 публикаций). 

Между тем, в Ставрополе провели круглый стол по проблемам 

безнадзорных животных, чтобы создать резолюцию и направить ее на 

рассмотрение в Думу Ставропольского края в помощь к созданию нового 

закона. В обсуждении приняли участие депутаты краевой и городской дум, 

представители администрации города Ставрополя, а также представители 

приютов и фондов, которые работают непосредственно с безнадзорными 

животными.  Заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Александр Кузьмин напомнил, что закон Ставропольского края действует, 

но по факту он пустой и его надо переписывать. При этом главы некоторых 

муниципалитетов Ставрополья уже требуют разрешения на отстрел 

животных. Он добавил, что сейчас Дума Ставропольского края начала 

формирование пакета нововведений, но пока неизвестно, что именно там 

будет. "Еще важно обратить внимание на качество тех услуг, которые 

сейчас оказываются региону по отлову, стерилизации, вакцинации и 

возвращению животных. Не раз были случаи, когда животные с бирками 

приносили потомство, хотя не должны были, а значит, необходимо 

проводить расследование о расходовании выделяемых из бюджета средств", 

- заявил Кузьмин (19 публикаций). 

15 февраля состоялось заседание комитета краевой Думы по 

аграрным и земельным вопросам под председательством Игоря 

Андрющенко. В ходе мероприятия депутаты предложили увеличить расходы 

на поддержку агропромышленного комплекса региона на 23,6 миллионов 

рублей. Помимо этого, парламентарии обсудили состояние и перспективы 

развития мелиоративной системы и водохозяйственного комплекса региона. 

Как отметили на заседании, в 2021 году на Ставрополье ввели в 

эксплуатацию десять объектов мелиорации на общей площади свыше пяти 

тысяч гектаров. Кроме того, в регионе реализуется 17 проектов нового 
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орошения на общей площади около 11,5 тысячи гектаров. Депутаты комитета 

также поддержали заключение соглашения о взаимодействии между 

комитетом и организацией Профсоюза работников агропромышленного 

комплекса (15 публикаций). 

Муниципалитетам Ставрополья хотят выделить еще 340 миллионов 

рублей на благоустройство. Соответствующие корректировки в расходы 

казны региона рассмотрели в Думе Ставропольского края. Заявки на 

выделение дополнительных субсидий для обновления общественных 

пространств уже подали Пятигорск, Михайловск, села Александровское и 

Грачевка, а также Минераловодский и Кировский округа. Поправки в 

краевой бюджет обсуждались на заседании комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству 
региональной Думы. Было предложено увеличить объем расходов на 

развитие ЖКХ на 1,1 миллиарда рублей. При этом 340 миллионов рублей от 

этой суммы могут быть направлены на субсидии муниципалитетам для 

проведения благоустройства. Также часть средств предполагается направить 

на возмещение затрат, связанных с капремонтом многоквартирных домов. 

Дополнительные средства могут выделить и на формирование и пополнение 

аварийного запаса материально-технических ресурсов для предупреждения и 

устранения аварий на объектах жилищно-коммунального хозяйства (14 

публикаций). 

Комитет Думы Ставропольского края по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре рассмотрел поправки в бюджет Ставропольского края 

на 2022-й и плановый период 2023-2024 годов. В целом расходная часть 

вырастет более чем на 13 миллиардов рублей.  Образовательная сфера может 

дополнительно получить 1 миллиард 149 миллионов рублей. Значительную 

часть средств - 470 миллионов рублей - направят на индексацию зарплаты 

работников отрасли. Более 243 миллионов рублей выделят на капремонт ряда 

образовательных учреждений. Еще 90 миллионов рублей предусмотрено на 

модернизацию инфраструктуры летних загородных лагерей. Также часть 

средств направят на проведение различных конкурсов. На развитие культуры 

намерены дополнительно выделить 158 миллионов рублей. Они 

предусмотрены на индексацию зарплат, покупку транспорта и ремонт трех 

сельских домов культуры (13 публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 16 

февраля совершил рабочую поездку в Георгиевский городской округ. Он 

ознакомился с деятельностью ряда социальных учреждений. Один из них -  

Георгиевский техникум механизации, автоматизации и управления. На его 

базе проходит региональный чемпионат профессионального мастерства 

"Молодые профессионалы — 2022". Участие в чемпионате — это 

возможность заявить о себе, построить успешную карьеру и получить новые 

знания, найти единомышленников в профессии. А для края — это 

действенная площадка для развития экономики и становления 

профессионалов. Еще один пункт рабочей поездки Николая Великданя — 
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посещение детской школы искусств в станице Незлобная. В прошлом году 

учреждение вошло в нацпроект "Культура", в рамках которого произвели 

капитальный ремонт здания. Следующий этап развития учреждений в рамках 

нацпроекта "Культура" в Незлобной — создание современной модельной 

библиотеки. Её открытие запланировано в этом году (13 публикаций).  

В рамках рабочей поездки председатель Думы Ставропольского края 

Николай Великдань принял участие в очередном заседании Думы 

Георгиевского городского округа. В ходе мероприятия спикер краевого 

парламента предложил муниципальным депутатам активно участвовать в 

совместной работе по разработке проектов краевых законов. Также Николай 

Великдань призвал депутатский корпус округа включаться в общую 

реализацию наказов избирателей, составляющих программу развития 

Ставропольского края. По словам председателя краевой Думы, в реестре 

инициатив жителей региона находится 15 наказов от Георгиевского 

городского округа (7 публикаций) 

На совещании в комитете Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению, которое состоялось под 

председательством Валентины Муравьёвой, обсудили поправки в два 

краевых закона. Изменениями в закон "Об объявлении в Ставропольском 

крае нерабочим (праздничным) днём Дня поминовения усопших (Радоницы)" 

предлагается уточнить, что при совпадении выходного дня и Радоницы 

выходной день переноситься не будет. Как прозвучало, изначально закон был 

принят для того, чтобы жители края имели возможность в День поминовения 

усопших беспрепятственно посещать храмы и кладбища. В выходной день 

такая возможность у них есть. Депутаты также рассмотрели законопроект, 

вносящий изменения в закон "О квотировании рабочих мест для инвалидов". 

В частности, предлагается расширить круг работодателей, которым 

предоставляются квоты для инвалидов. В закон могут быть добавлены 

категории "филиалы" и "представительства" организаций. Кроме того, 

предлагается ориентироваться на среднесписочную численность работников. 

При этом, как и прежде, предприятие должно будет располагаться и 

осуществлять свою деятельность на территории Ставрополья. Также из 

закона предлагается исключить период работы инвалида в одном 

календарном месяце и норму о результатах аттестации рабочих мест по 

условиям труда. Дополняются и уточняются формулировки о 

трудоустройстве граждан с ограничениями по здоровью, а также 

относительно вредных или опасных условий труда на рабочем месте (12 

публикаций). 

В Думе Ставропольского края рассмотрены все законотворческие и 

социально значимые проекты, представленные на конкурс кандидатами на 

включение в состав Молодежного парламента. Члены конкурсной комиссии 

под председательством первого вице-спикера Думы Дмитрия Судавцова 

отметили высокий уровень подготовки всех соискателей. "Конкурсная 

комиссия ознакомилась со всеми проектами. Многие из них - социальной, 

экологической, культурной направленности - уже реализуются в городах и 
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округах края. Доработав, их можно будет масштабировать на уровень 

региона. Молодежный парламент обладает законодательной инициативой. 

Ряд представленных ребятами на конкурс законотворческих инициатив в 

уже действующие краевые законы достойны рассмотрения депутатами 

Думы", - подчеркнул Дмитрий Судавцов (7 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Роев принял участие в 

ежегодном заседании Совета ветеранов Предгорного округа. На встрече 

рассмотрели актуальные для Предгорья вопросы: участие ветеранов, детей 

войны и участников ВОВ в мероприятиях, посвященных празднованию Дня 

защитника Отечества, а также проведение работы, направленной на 

патриотическое воспитание подрастающего поколения.  Кроме того, 

собравшиеся ветераны приняли участие в беседе о своем боевом прошлом: 

они рассказали о тяжелых годах войны, в которые им пришлось выстоять в 

борьбе с немецкими захватчиками.  Николай Роев поблагодарил 

общественников за активную жизненную позицию, за неравнодушие и 

всестороннее участие в жизни округа. "Наши ветераны являются одними из 

самых активных жителей округа. Несмотря на почтенный возраст, они 

чувствуют ответственность перед будущим поколением", - сказал депутат 

(5 публикаций). 

После парламентских выборов 2021 года губернатор Владимир 

Владимиров начал серию консультаций с представителями политических 

партий для обсуждения и систематизации наказов избирателей. Пожелания 

жителей региона легли в основу плана из 530 пунктов, 82 из которых 

предполагается выполнить уже в 2022 году. К реализации наказов 

ставропольчан в отношении благоустройства территорий, ремонта дорог, 

вопросов ЖКХ, образования и социальной защиты приступили члены 

фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского края.  Так, депутат 

Михаил Меликов отработал несколько поручений своих избирателей в 

Труновском округе. По их просьбе в селе Новая Кугульта в детском саду 

"Калинка" отремонтировано крыльцо здания, а в детском саду "Аист" села 

Труновского - порог главного входа. В Александровском округе по просьбе 

жителей села Круглолесского установили ограждение вокруг школы № 5, 

выполнили ремонт водопровода в селе Калиновском и завершили 

строительство ФАПа в селе Садовом. Депутат Иван Якименко сообщил, что 

в планах на этот год отремонтировать ФАП на хуторе Всадник, фасад ДК в 

селе Грушевском, амбулаторию и школьный спортзал на хуторе Средний, а 

также построить здесь современную детскую площадку и благоустроить парк 

"Победы" в селе Круглолесском (5 публикаций).  

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

принял участие в заседании Думы Пятигорска, на котором были внесены 

корректировки в бюджет текущего года, решен ряд имущественных и 

организационных вопросов. "Я настроен на то, чтобы мои коллеги в Думе 

края знали и видели, чем живут и как работают депутаты Пятигорска, 

понимали, какая практическая помощь нужна, какое содействие 

необходимо. Это основная задача, - отметил спикер регионального 
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парламента. - Собраны наказы горожан, все они поддержаны на уровне края, 

работа предстоит большая" (4 публикации).  

Под председательством Юрия Скворцова состоялось второе 

заседание рабочей группы по совершенствованию законодательства края в 

связи с принятием Федерального закона "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации". Обсуждены 

концептуальные предложения по внесению изменений в Устав (Основной 

Закон) Ставрополья касательно субъектов права законодательной 

инициативы, полномочий органов законодательной и исполнительной 

властей региона, административно-территориального устройства. Депутаты 

высказали ряд предложений по внесению изменений в Устав края. Работа над 

анализом поступающей информации будет продолжена. "Нам необходимо 

еще раз вдумчиво и обстоятельно поработать над предлагаемыми 

изменениями. Сейчас идет формирование базисного - ключевого 

нормативного правового акта края. Требуется ответственно подойти ко 

всем внесенным предложениям", - подчеркнул Юрий Скворцов (4 

публикации). 

Под председательством Юрия Скворцова состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению. Комитет 

рекомендовал краевой Думе принять в двух чтениях на очередном заседании 

проект закона Ставропольского края "О создании и упразднении судебных 

участков и должностей мировых судей в Ставропольском крае", которым 

уточняется название хутора Казинка Петровского городского округа. 

Депутаты комитета рекомендовали Думе Ставропольского края на 

очередном заседании рассмотреть кандидатуры на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Буденновска и Буденновского района и 

представителя общественности в квалификационной коллегии судей 

Ставропольского края (4 публикации).  

Председатель краевой Думы Николай Великдань принял участие в 

заседании краевого Правительства, на котором рассмотрели ряд 

законодательных инициатив для внесения в Думу Ставрополья. Среди них - 

корректировки законодательства в сферах регулирования недропользования 

на территории Ставропольского края и оценки применения обязательных 

требований, установленных нормативно-правовыми актами. Еще один 

документ направлен на приведение в соответствие с федеральным 

законодательством краевого закона о проведении эксперимента по развитию 

курортной инфраструктуры. "Оперативно поработаем с законопроектами в 

профильных комитетах Думы, чтобы внести их повестку ближайшего 

заседания. Рассматриваемые направления важны для нашего края, 

регулируют темы курортного сбора, недропользования и контроля 

исполнения принятых ранее решений", - подчеркнул Николай Великдань (4 

публикации).  

К 17 февраля в Ставропольском крае 20 местных отделений Партии 

"Единая Россия" подвели итоги работы за последние пять лет и избрали 
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секретарей отделений. В Новоалександровском округе на конференции 

присутствовал член фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского края 

Анатолий Жданов. По итогам тайного голосования здесь секретарем 

местного отделения единогласно переизбрали Сергея Сагалаева. "Каждый из 

нас понимает и осознает меру своей ответственности. Уверен, все 

партийцы Новоалександровского местного отделения "Единой России" по 

максимуму включатся в работу, которая нам предстоит", - отметил 

Анатолий Жданов (4 публикации). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор 

Гончаров принял участие в заседании краевого координационного совета по 

развитию инвестиционной деятельности и конкуренции на территории 

региона, которое прошло в онлайн-формате. Обсуждены проекты создания 

комплекса для своевременного снабжения медицинских учреждений 

кислородом, завода по производству консервов в Ставрополе, строительства 

буйволиной молочной фермы в Александровском округе, создания и 

развития производства мучных кондитерских изделий на территории 

краевого центра. Участники заседания обсудили сроки реализации проектов, 

сложности с которыми сталкиваются резиденты, а также экономические 

характеристики будущих объектов. "В сегодняшних реалиях для региона 

важно реализовать проект по снабжению медицинских организаций 

кислородом. Необходимо также продолжать развитие нашей пищевой и 

перерабатывающей промышленности, реализовывать ключевые проекты в 

агропромышленном комплексе. В крае должны создаваться новые рабочие 

места, расти налоговая база", - прокомментировал итоги заседания 

координационного совета Виктор Гончаров (4 публикации) 

Депутаты Думы Ставропольского края обсудили корректировки в 

бюджет региона, которые предусматривают увеличение расходов на сферу 

образования. Дополнительные средства планируется направить на 

повышение безопасности в школах и строительство новых учебных 

заведений. Финансирование государственной программы "Развитие 

образования" планируется увеличить на 32,7 миллиона рублей в 2022 году и 

на 43,8 миллиона рублей в 2023 году. Эти средства направят на обеспечение 

антитеррористической защищенности в общеобразовательных организациях 

края. Кроме того, более 81 миллиона планируется выделить на разработку 

проектно-сметной документации для строительства учебного корпуса на 500 

мест Казачьего кадетского корпуса в Ессентуках. Параллельно ведётся 

работа по расширению Казачьего кадетского корпуса в Будённовске. В 

краевом бюджете на 2022 год уже были заложены средства на подготовку 

проектно-сметной документации на возведение нового здания учебного 

корпуса со спортивным залом и столовой. Кроме того, в рамках 

госпрограммы "Межнациональные отношения, профилактика терроризма и 

поддержка казачества" предлагается дополнительно выделить 1,3 миллиона 

рублей на субсидии казачьим обществам для обеспечения охраны 

общественного порядка (4 публикации). 
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Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева прокомментировала 

предложение вице-спикера Государственной думы Российской Федерации 

Анны Кузнецовой составить каталог результативных практик по 

предоставлению помощи молодым семьям, а также сформировать базу с 

предварительной оценкой эффективности. Оно прозвучало во время 

заседания комиссии генерального совета партии "Единая Россия" по защите 

материнства, детства и поддержке семьи. "На территории Ставропольского 

края реализуются мероприятия государственной программы Российской 

Федерации по обеспечению жильем молодых семей. Она осуществляется в 

соответствии с нормами федерального законодательства, а также 

региональной программой. Ежегодно от правительства Ставрополья 

поступают заявки в федеральный Минстрой для участия в этой программе. 

Это действительно существенная поддержка молодых семей. И если на 

финансирование мероприятий по обеспечению жильем молодых семей в 2021 

году было предусмотрено 90,9 млн рублей, то на текущий год в бюджете 

уже предусмотрено 1 млрд 141,4 млн рублей. Это позволит предоставить 

социальные выплаты более 1500 молодых семей", - отметила Валентина 

Муравьева (3 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края, руководитель 

фракции политической партии "Справедливая Россия – патриоты – за 

правду" Александр Кузьмин провел брифинг для региональных СМИ. Вице-

спикер рассказал о том, что фракцией от Думы Ставропольского края 

подготовлено обращение в Государственную Думу РФ о признании 

утратившим силу федерального закона "О микрофинансовой деятельности и 

микрофинансовых организациях". Данный проект постановления депутаты 

от партии хотят включить в повестку очередного заседания Ставропольского 

края. В первую очередь, актуальность отмены федерального закона 

обусловлена текущим экономическим положением многих граждан страны. 

По статистическим данным, озвученным вице-спикером, задолженность 

соотечественников перед МФО достигает 241 миллиарда рублей. 

"Микрофинансовые организации – это яркое проявление дикого 

капитализма. Сегодня эти организации являются примером известной 

фразы "нет такого преступления, на которое не пойдет капитал ради 

прибыли в 300 процентов". Мы предлагаем раз и навсегда прекратить 

деятельность в нашей стране микрофинансовых организаций, обрекающих 

миллионы наших граждан на нищенское существование и, загоняющих их в 

кредитную кабалу", – подытожил Александр Кузьмин (3 публикации). 

На очередном личном приеме граждан к депутату Думы 

Ставропольского края Александру Сидоркову обратилась жительница 

поселка Рыздвяный Изобильненского городского округа. Она попросила о 

всесторонней помощи в связи со сложившейся сложной ситуацией из-за 

болезни. При личном участии генерального директора ООО "Газпром 

трансгаз Ставрополь" Алексея Завгороднева, работников Ставропольского 

линейного производственного управления магистральных газопроводов, 
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отделения социального обслуживания и неравнодушных жителей поселка 

Рыздвяный заявительнице оказана материальная помощь. Любови Фурсовой 

предоставили многофункциональную медицинскую кровать и инвалидное 

кресло, а также организовали социальное обслуживание. "Помощь людям, в 

том числе через заявления, которые поступают в ходе приемов граждан - 

одна из ключевых задач депутатов. Надеюсь, наша совместная помощь 

окажет позитивные изменения в состоянии здоровья Любови Павловны и 

осветит ее лицо улыбкой", - отметил Александр Сидорков (3 публикации).  

К новому учебному году в Кисловодске откроют школу на 1000 мест. 

Ее строительство выполнено в рамках госпрограммы развития Северного 

Кавказа, нацпроекта "Образование" и партийного проекта "Новая школа". 

Она станет самой вместительной школой в Кисловодске, и самой 

современной в крае. Ее стоимость оценивают в 1 млрд рублей. "Мы с 

коллегами не раз были на стройплощадке. Строительство идет в срок. 

Школа находится в стадии готовности, ее планируют открыть к 

сентябрю", - отметил депутат Думы Ставропольского края Николай 

Мурашко.  Николай Анатольевич также принял участие во внеочередном 

заседании Думы Кисловодска, на котором обсудили принятие изменений в 

бюджет города для оснащения новой школы необходимым оборудованием (2 

публикации). 

Член фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского края Юрий 

Скворцов провел личный прием граждан в Степновском округе и встретился 

с начальниками территориальных отделов. Вопросы, озвученные 

заявителями, касались различных сфер жизни в муниципалитете. Среди них -  

ремонт дорог в селе Ольгино, водоснабжение конкретных частных 

домовладений, ремонт отделения почты и благоустройство парковой зоны 

села Иргаклы, а также выплаты ликвидаторам аварии на Чернобыльской 

АЭС (2 публикации). 

Член фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского края Николай 

Роев оказал содействие в организации выезда доктора по Covid-заявкам на 

дом. Николай Иванович отдал в распоряжение Винсадской участковой 

больницы водителя, который на протяжении недели будет возить врача по 

конкретным адресам. Также он решил лично заехать к медперсоналу и еще 

раз поблагодарить их за непрерывный труд в борьбе с коронавирусной 

инфекцией. "Вы спасаете человеческие жизни, рискуя собственной! 

Спасибо, что в это нелегкое время, вы остаетесь верны своей профессии. 

Вы самоотверженные личности, и мы гордимся вами. Здоровья вам и вашим 

родным", - сказал Николай Роев. (2 публикации) 

10 февраля 2022 года депутат Думы Ставропольского края Дмитрий 

Шуваев и депутат Государственной Думы Российской Федерации Алексей 

Лавриненко посетили Ставропольский Россельхозцентр. Руководитель 

филиала рассказал о направлениях деятельности организации, отметил 

широкий спектр оказываемых услуг для сельхозтоваропроизводителей 

Ставропольского края. Гости посетили лаборатории филиала и ознакомились 

с ходом подготовки семенного материала для весеннего сева, с проверкой 
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качества протравливания семян, действующих веществ пестицидных 

препаратов и агрохимикатов, с результатами микологического анализа почвы 

и результатами исследований на наличие фитопатогенов в растительной 

продукции. В ходе визита были обсуждены вопросы изменения 

законодательства в сфере семеноводства и плодородия почв. Депутаты 

выразили поддержку специалистов Россельхозцентра и пообещали взять на 

контроль данные вопросы. 

Газета "Наше время" от 18 февраля опубликовала слова благодарности 

депутату Думы Ставропольского края Александру Сидоркову за помощь в 

восстановлении забора жительницы Изобильного, который был разрушен в 

результате ДТП.  

На одном из последних заседаний регионального парламента депутаты 

единогласно поддержали законопроект "О патриотическом воспитании в 

Ставропольском крае". Нормативный акт принят в порядке опережающего 

правового регулирования. На федеральном уровне данные вопросы пока не 

регламентируются. Подробнее об актуальности нового нормативного акта в 

интервью газете "Ставропольская правда", № 17 от 18 февраля 

рассказывает председатель комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Думы 

Ставропольского края Юрий Гонтарь. 

 

Критика, негатив 

Дума Ставрополья нашла своего поставщика часов с логотипом. 

"Часовая компания "Восток-тайм" из Татарстана выиграла тендер на 107 

тысяч рублей. Информация об этом появилась в реестре госзакупок, сообщил 

"Блокнот Ставрополь" от 14 февраля.  В начале февраля было открыто 

несколько конкурсов на сувениры с логотипом Ставропольской краевой 

думы. В общей сложности на товары готовы потратить 373 тысячи рублей. 

Среди продукции - часы, подарочные комплекты с шариковыми ручками, 

блокнотами и внешними аккумуляторами, а также чайные наборы.  

Требования к поставщикам часов предъявлялись серьезные - кварцевый 

механизм, металлическое покрытие, устойчивое к коррозии и повреждениям, 

напыление "под золото" и множество других деталей. Возможно поэтому 

кроме "Восток-тайм" претендентов на исполнение "хотелок" краевых 

депутатов больше не нашлось (5 публикаций). 

 

Обращения депутатов Думы Ставропольского края 

Слова соболезнований председателю комитета Думы Ставропольского 

края по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Ивану Ковалёву 

в связи со смертью его брата Виталия Ивановича от имени председателя 

Думы Ставропольского края Николая Великданя и депутатов Думы СК 

опубликовала "Ставропольская правда" от 16 февраля.   
 

 
Информационно-аналитическое управление 


